
O governador Jorginho Mello (PL) sancionou uma 
lei que pune financeiramente quem participar ou 
incentivar a prática da farra do boi em Santa Catarina. 
A lei passa incluir como 
passíveis de multa, além dos 
participantes e divulgadores, 
aqueles que comercializarem 
e/ou transportarem o boi para 
a Farra, quem ceder veículo 
de transporte e proprietários, 
comodatário ou possuidor de 

imóvel privado que permita a realização de Farra.
Quem promover e/ou divulgar a Farra do Boi 

será multado em R$ 20 mil, dobrados em caso de 
reincidência. Participantes, 
comerciantes dos animais, 
proprietários dos veículos 
de transporte para a prática, 
possuidor do imóvel onde 
ocorre a Farra, serão multados 
em R$ 10 mil, dobrados em 
caso de reincidência.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

O desconforto entre os deputados da Assembleia 
Legislativa de Santa Catarina e o Estado, após 

alguns parlamentares terem questionado os números 
apresentados pela Secretaria de Estado da Saúde (SES) 
referente à realização de cirurgias eletivas, parece que 
ainda paira no ar. 

Nesta terça-feira, 9, durante sessão na Alesc, foi 
acatado o requerimento do presidente da Comissão 
de Saúde, deputado Neodi Saretta (PT), que solicita 
a presença de Carmen Zanotto para apresentar uma 
radiografia do setor, em especial, para informar sobre 
o atual panorama das filas de cirurgias eletivas e os 
números recentes dos casos de Covid-19 e da Dengue. A 
data do encontro ainda não foi definida.

A secretária da pasta, Carmen Zanotto, que esteve 
na Alesc na segunda-feira, 8, para participar de um 
evento da Frente Parlamentar de Saúde, aproveitou 
sua passagem pela Casa para rebater o que havia 
sido questionado na última semana pelos deputados e 
apresentou os números dos procedimentos realizados 
até março, foram 405.896 mil cirurgias. A pré-

candidata à prefeitura de Lages, em sua fala, esclareceu 
que os dados estão todos disponíveis no DataSus. 

Há poucos dias, a SES também divulgou uma 
nota, após os vários questionamentos por conta 
da superlotação dos hospitais, justificando o que 
está acontecendo, embora não seja necessário ser 
gênio para perceber que existe, sim, um problema 
generalizado em todo o país, a epidemia de dengue, 
que está levando boa parte da população a procurar 
atendimento médico. Uma consequência da baixa adesão 
à campanha de vacinação contra a doença, que ajuda a 
piorar o cenário. Não é fácil quando a própria população 
não ajuda!  

Um exemplo é a região Norte do Estado, que um mês 
depois do início da vacinação, só imunizou 27,12% do 
público-alvo. E o número, obviamente, preocupa as 
autoridades.

Associado à dengue, ainda tem Covid 19, gripe, pessoas 
com problemas respiratórios (ainda decorrentes da 
própria covid) e uma série de outras doenças, além dos 
casos de emergência por traumas e acidentes. 

Alesc pede explicações à Carmen Zanotto

Lei multa praticantes de Farra do Boi

Residência jurídica
Bachareis em Direito recém formados, ou cursando 

pós-graduação, poderão aprimorar sua formação teórica 
e prática por meio da participação no Programa de 
Residência da Procuradoria-Geral do Estado (PGE/SC). 
Instituído pelo Governador Jorginho Mello, a iniciativa 
permite que bachareis que tenham obtido seu diploma 
há, no máximo, cinco anos, ou que estejam regularmente 
matriculados em cursos de pós-graduação em áreas 
relacionadas às atividades da PGE/SC, integrem as equipes 
dos procuradores do Estado. O programa terá início 
após medidas administrativas de regulamentação. Cada 
procurador do Estado poderá receber um residente, com 
número total de vagas e remuneração a serem definidos.

Isenção do IR
Um projeto que isenta de Imposto de Renda quem 

ganha até R$ 2.824, ou seja, dois salários mínimos foi 
aprovado nesta terça-feira, 9, pela Comissão de Assuntos 
Econômicos (CAE) do Senado e, agora, segue para 
votação no plenário principal do Senado. Textualmente, o 
projeto prevê uma faixa de isenção de R$ 2.259,20. Este 
valor, no entanto, será complementado por um desconto 
estabelecido pelo governo para assegurar a isenção a dois 
salários mínimos. O teto de isenção do Imposto de Renda 
estava congelado desde 2015. No entanto, foram rejeitadas 
duas emendas na proposta que propunham elevar a 
faixa para quem ganha até R$ 5 mil. Uma promessa de 
campanha do presidente Lula (PT).

R$ 30 milhões para a saúde
O Governo do Estado irá repassar anualmente R$ 30 milhões para os 15 consórcios de saúde já consolidados. Os 

pagamentos serão realizados de acordo com o critério população, criando faixas de repasse. A Lei Estadual que 
garante o repasse da verba foi aprovada na Alesc e é de autoria do deputado estadual Marcos Vieira (PSDB). Em 2021, 
os consórcios receberam R$ 22 milhões, em 2022 não houve repasse. Em 2023 foram então repassados, em parcela 
única, R$ 30 milhões referentes ao ano anterior.

Foto: PMSC/Divulgação
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Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Varejo alimentar
A Associação Catarinense de Supermercados (Acats) comemora o desempenho das empresas catarinenses no cenário 

nacional, divulgado por meio do Ranking ABRAS, e anunciado na última segunda-feira, 8. O estudo anual oferece uma visão 
detalhada das movimentações do setor supermercadista brasileiro no ano anterior, e colocou cinco gigantes de Santa 
Catarina em posições de destaque entre as 50 maiores do país: Grupo Koch, Grupo Giassi, Grupo Angeloni, Grupo Mundialmix 
e Grupo Passarela, reforçando a importância do varejo alimentar do estado no cenário nacional.

Os resultados foram divulgados durante o Smart Market, um encontro de lideranças do varejo alimentar. O evento serve 
como plataforma para as principais discussões e tendências do mercado.


